

# EL FÁRORO DE CEUTA

AÑO III. -- NUMERO 584

Diario regional de la mañana de información general

Miércoles, 26 de agosto de 1936

EN LA LUCHA POR EL HONOR Y LA PAZ DE ESPAÑA

## Continúa el avance victorioso de las tropas nacionales

Por el micrófono de Radio Sevilla

### La charla diaria del general Queipo de Llano

Como de costumbre, en la noche de ayer, el general jefe de la segunda división, don Gonzalo Queipo de Llano, se dirigió a todos los españoles, por el micrófono de Radio Sevilla, instalada en la Capitanía General.

Comenzó diciéndonos que continuábamos en ese período de calma que antecede al salto del León.

Hay pequeñas operaciones, pero nada de gran interés.

Claro está que más vale hacer las cosas despacio y bien que aprisa y con peligro de que salgan mal.

De todas formas tenemos en distintas zonas hechos que voy a relatar.

Entre ellas el cerco que estamos poniendo a Riotinto, donde los mineros se han empeñado en resistir y el castigo que les daremos estará en relación con esa resistencia.

Por mis columnas han sido tomadas en el día de hoy Zalamea La Real, Campo Frio y El Aiamo.

En el sector de Ronda hay que consignar la toma de Alcalá del Valle y Yeral, así como los cortijos y caseríos de aquel sector.

Esta columna nuestra causó dos muertos y varios heridos al enemigo cogiéndole bastantes cabezas de ganado, cereales y objetos procedentes de robos y saqueos.

Respecto a los movimientos de las columnas de Andalucía no hagáis caso de lo que digan otras radios. Mientras yo no lo diga no hay tales movimientos.

Después dijo, el general Queipo de Llano que, mientras Alemania ofrecía al mundo los juegos olímpicos, muestra de paz y cordialidad entre todas las naciones, Rusia trata de destrozar al mundo entero y comienza lo que intentaba en España de donde creía poder irradiar el veneno a las demás naciones.

El ejército comunista dice que se impondrá al mundo entero. Ya es demostraremos nosotros que se han equivocado si creen que tratan con lacayos o cipayos y que nosotros no somos los esclavos que ellos están acostumbrados a tratar.

La Prensa alemana dice que su país será el valladar contra esas doctrinas y que contra los propósitos comunistas empleará las medidas hercúlicas que sean necesarias.

Alemania es un país de valientes y aunque como nación civilizada es lógico que no quiera la guerra y trata de evitarla, no retrocederá un paso ante un peligro comunista.

Alemania, con las reservas consiguientes, se ha decidido a mantener la neutralidad.

Parece que Inglaterra ha adoptado la misma actitud. Dió cuenta el general Queipo

de Llano de que dos barcos ingleses fueron a Málaga, y recibieron el de su nacionalidad que había sido llevado allí por los buques piratas. El barco inglés evidentemente escoltado fué a Melilla.

También Alemán para hacer que se respeten sus derechos internacionales en el mar ha enviado un crucero y un torpedero al Estrecho.

La neutralidad propuesta por Francia la van aceptando todos los países, pero, ¿lo podrá la misma Francia? Si el Gobierno se lo propone desde luego.

Hay que consignar que los comunistas franceses han deliberado y acordado que ellos no pueden permanecer neutrales y que se hallan al lado de los rojos españoles, para destrozar a nuestra nación.

Siguen diciendo los periódicos de derecha franceses que continúa el envío de material de guerra de Le Bourguet llegó un aparato a España y que al aerodromo llevando 1.740 kilos de oro español.

La canalla roja sigue enviando oro con objeto de que cuando lleguemos a Madrid escapar y gozar de ese dinero en el extranjero, pero Dios no querrá que puedan huir.

En una operación contra el enemigo, este huyó abandonando una ametralladora y otras armas.

En Teruel ha sido rechazado el enemigo que intentó atacar. Esto parecía confuso y hoy ya está aclarado oficialmente.

No se si recordaréis hace días que dije que había salido una columna de Valencia para atacar Teruel.

En esa columna iban doscientos guardias civiles y carabineros y varios cientos de milicianos rojos. Estos milicianos a medida que avanzaban saqueaban los pueblos, se emborrachaban y cometían todo género de desmanes.

El capitán de la guardia civil haría ya de tanta salvajada se puso de acuerdo con los guardias y carabineros y se adelantaron con sus camiones esperando a los marxistas en una cuesta, donde hicieron que se desujieran los vehículos de los rojos y entablaron combate. La victoria de los guardias civiles y carabineros fué tan concluyente que no escapó con vida un solo marxista.

Los guardias y los carabineros continuaron a Teruel donde entraron poniéndose a nuestro lado y ahora son los más firmes defensores de la ciudad.

Hace poco salió de Valencia una columna de seis mil hombres para atacar nuevamente Teruel. Pues bien, de esa columna no han sabido más los valencianos, si no es el regreso

de varios trenes cargados de muertos y heridos. Algo parecido a lo que ocurrió a su famosa "columna fantasma" en Guadalupe.

En la sierra también hay algunos avances. Oficialmente se sabe que las columnas del general Mola han tomado Lozoya y el valle de este nombre y por tanto tiene en su poder los embalses de agua de Madrid que puede cortar cuando quiera. Ahora que no sé si Mola, que tiene sentimientos humanitarios, se decidirá a hacerlo.

En otro punto de la sierra se han presentado dos comandantes, dos capitanes, dos alféreces y gran número de soldados, que han huido de los rojos sufriendo a nuestras fuerzas.

En Mérida también se ha presentado un oficial y varios soldados que se han unido al movimiento.

Dió cuenta después, el general Queipo de Llano de haber recibido la visita de un señor que logró huir de Valencia, el cual es esta ciudad me ha contado hoy tuvo también en Cartagena. De rrores antes de caer en nuestro poder.

Allí estuvo el acorazado "Jaime I", que tenía enormes averías, y la marina acordó tirar al agua a todos los oficiales que tenían presos.

Se le preguntaron a Martínez Canalla antes "Birria" y al infante Azaña y estos les contestaron que los matasen y que sus cadáveres los arrojaran por la borda.

Después de obtenida esta autorización, los marineros rojos, tiraron a muchos oficiales al agua atados los brazos y con una piedad al cuello y a otros atados los brazos unos con otros, en racimo.

También informó de la visita que le había hecho un señor que logró escapar de Barcelona, el cual igualmente le contó algunos de los crímenes cometidos por la shordas rojas.

Este señor vió morir a los padres franciscanos a los que esos miserables marxistas arrastraron por las calles tirándole de las barbas. Luego los crucificaron y comenzaron a dispararles sobre las manos y los brazos; después sobre las piernas y finalmente al corazón.

También a un señor apellidado Valdés, por el solo hecho de haber hecho fortuna en América, le crucificaron y comieron la cabeza, horas aún moviéndose la cabeza, se la aplastaron a su latidos.

Y que haya todavía países capaces de apoyar a esos canallas!

Y que haya también necios, tontos, pobres obreros engañados por las mentiras que les

cuentan sobre sus éxitos que no tienen! Pero tendrán mal fin, yo os lo aseguro.

Yo invito a todos esos obreros a que abran los ojos, a que no se dejen seguir engañando y a que arremetan contra esa canalla y nos los entreguen si no los quieren matar ellos.

Esa canalla sigue realizando actos de salvajismo. Nuevamente han bombardeado ciudades abiertas. En Cádiz, dos aviones marxistas arrojaron bombas causando el efecto contrario del que se proponían, pues la población civil reaccionó formando manifestaciones patrióticas que recorrieron las calles. Sólo causaron una víctima.

Ayer bombardearon Calatrava, desde cuatro mil metros de altura, ¡qué valientes! causando bajas en la población civil, cuatro niños y algunas personas mayores.

En Granada igual, pero sin víctimas y con la reacción patriótica más formidable.

No debe ser muy agradable la situación del último foco rebelde asturiano cuando el "generalísimo" González Peña pide a Indalecio que le envíe socorros y le reprocha que no se le atiendan en sus peticiones.

El Inda se disculpa diciéndole que se halla agobiado de trabajo y que no ha podido entreternse.

El Gobierno marxista pide a toda la gente que vaya a la primera línea de fuego, pero no van. Primero por miedo y después porque se "distraen" mucho más con los saqueos.

En Valencia y Barcelona hacen lo mismo y hasta qué punto habrán llegado las hordas rojas que hasta los mismos dirigentes están asustados de su obra.

Por todas partes donde aún mandan los rojos impera el asesinato, el robo a mano armada y el saqueo, que es lo único que sabe hacer esa canalla de la F. A. I. y esa canalla marxista.

En Madrid comienzan a escasear los viveres nuevamente, pues ya de Valencia no les llegan apenas y prueba de ello es los gritos de alborozo que da la Unión Radio cuando les llega un solo camión con provisiones.

El agua — ya lo he dicho — está en manos de Mola cortarla o no.

En cuanto a la luz, como el carbón no entra en Madrid va a ser difícil que la tengan y es más, hasta se asegura que les faltará a partir de esta noche.

¡El fruto que van a sacar los canallas de eso! Ya recordaréis que hace algunos días y temiendo un bombardeo aéreo de nuestros aviones dispusieron que se apagasen las luces a las diez y al día siguiente tuvieron que dejarlas encendidas porque los milicianos rojos aprovechaban la oscuridad para arrear en sus pillajes.

¡Hombre! En el mitin del pasado domingo habló Azaña en Mestalla y enseguida una comisión de comunistas estuvieron a visitarle pidiéndole que puesto que había hecho un alarde de entender cosas militares, cuan-

### Información de radios españolas

#### LAS FUERZAS DEL GUADARRAMA HAN TOMADO EL VALLE DEL LOZOYA

Valladolid, 25.—Las columnas del general Mola han avanzado en el día de hoy tomando el valle del Lozoya, lo cual tiene una importancia extraordinaria, puesto que si el general quisiera Madrid se vería desabastecida de agua, puesto que los manantiales que la surten se hallan en la zona ocupada.

La aviación nacional bombardeó algunos pequeños focos enemigos y la ocupación se hizo sin ninguna dificultad.

#### UN COMUNICADO OFICIAL DE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

Burgos.—El comunicado oficial de la jornada de ayer dice que en el frente norte había que destacar que nuestra escuadra había bombardeado Ollarte y las fortificaciones enemigas.

Especialmente fué intenso el bombardeo contra los fuertes de Guadalupe y San Marcos de la provincia de Guipúzcoa.

La acción de la escuadra también fué violenta contra el Monte Igueldo.

En el sur se tomaron San Vicente de Alcántara y otros pueblos de Extremadura.

#### EL GOBIERNO FRANCÉS DESMIENTE QUE ENVIASE AVIONES A BOMBARDAR ESPAÑA

Radio Roma comunicó en la tarde de ayer que el Gobierno francés que preside M. León Blum había desmentido oficialmente que hubiera enviado aviones para bombardear posiciones de los nacionalistas españoles.

#### SIMPRES EL CRIMEN Y EL PILLAJE

Los marxistas se llevaron doscientas mil pesetas de la Casa de Correos de Badajoz.

Badajoz.—La vida en la ciudad se normaliza rápidamente y las suscripciones para la obra de reconstrucción nacional engrasan en forma soberbia.

Se ha nombrado una comisión gestora municipal y se han repuesto algunas autoridades y cargos que fueron destituidos después de las elecciones de febrero.

Se ha comprobado que los marxistas, antes de abandonar la ciudad, saquearon la Casa de Correos llevándose doscientas mil pesetas, que había en Caja.

#### VIARIAS NOTICIAS DE RADIO FANTASMA

Radio Falange 36, más conocida por Radio fantasma, facilitó ayer, a las cuatro de la tarde, la siguiente información:

do estuvo en el ministerio de la Guerra, se pusiera al frente de las milicias marxistas.

¡Pero si tiene más miedo que Riquelme! ¡Pobre Azaña! Yo me alegraría mucho de verle al frente de esas columnas y que viniese a combatirnos.

Otra prueba de lo "caballeros" que son los marxistas es lo que hacen sus submarinos. Espran sumergidos la vuelta de los barcos de pesca y los roban, pesca y dinero y a veces hasta los mismos marineros se los llevan.

¡Ah! Otra noticia de importancia. El Gobierno marxista dice que no se ha bombardeado Getafe.

¡Qué gracioso! Yo puedo afirmaros que sí, puesto que hoy ha estado en mi despacho uno de los aviadores que lo bombardearon y está en entusiasmo del raid en el que los aparatos nacionales lograron todos los objetivos propuestos.

A Lisboa han llegado dos aviones que han huido de Getafe en un aparato. Dicen que han huido aterrados por el efecto de nuestro bombardeo.

Claro que ahora quieren pasar a nuestras filas, pero nosotros no admitimos a los que tienen miedo y nos han traicionado.

Por último otra noticia agradable es la confirmación de que la guarnición de Ifni, que ya se dijo que se había sublevado, se halla a nuestro lado.

En el telegrama que me han enviado dicen que se han unido al movimiento con gran entusiasmo habiendo desarmado y detenido a todos los traidores al movimiento nacional.

Sobre el Alcázar de Toledo donde se resisten bravamente los caudetes y guardias civiles, ha volado esta mañana un avión nacional que arrojó paquetes de viveres y animó a los valientes que allí se hallan por medio de un comunicado en que les decía que falta poco para que sean libertados del sitio a que se hallan sujetos.

También comunicó que en Madrid había sido detenido por los marxistas el teniente Dimitri Ivanoff, que, como es sabido, mató en Asturias al periodista Sirval.

En la plaza de Toros de Vista Alegre, donde los marxistas tienen depósitos de explosivos, esta tarde, cuando colocaban algunas bombas una de éstas hizo explosión matando a varios marxistas e hiriendo a otros.

Como ya han dicho otras emisoras he de confirmar el asesinato del subdirector de "A B C", señor Santa María.

Una prueba de que quien manda—si es que manda alguien—son los socialistas, se tiene porque el ministro de la Argentina en Madrid ha visitado a Prieto para pedirle la libertad de un súbdito argentino, que apresaron los rojos sin respetar los derechos internacionales.

El coronel Quintana a quien en un Consejo de Guerra condenaron a cadena perpetua, ha sido asesinado por las turbas.

#### UN AVISO DE RADIO TETUAN

Se ha perdido un general, el general Mijajas, y se ruega a quien lo encuentre que le regale un par de zapatos para que corra mejor.

Por nuestra parte preferimos que, en vez del par de zapatos, se lo den de tiros.

#### ¿QUE OCURRE EN RUSIA?

Radio Tetun y otras emisoras dan cuenta de haberse registrado algunos hechos en Rusia, que parece van contra el comunismo imperante.

Por el momento no se tienen noticias concretas de lo sucedido.

#### PARECE QUE SE INTENTABA MATAR A STALIN

Radio Tenerife dice que ha captado un radio de Londres diciendo que esta mañana fueron fusilados en Moscú, los diez y seis culpables del intento de asesinato a Stalin.

Parece, pues, que las noticias dadas por Radio Tetun y otras emisoras guardan relación con esta información.

#### ALGUNAS NOTICIAS DE RADIO TETUAN

Radio Tetuan comunicó en la tarde de ayer que en el Guadarrama se habían presentado dos comandantes, dos capitanes, dos alféreces y numerosos soldados

duciendo las dos medidas en todos los centros diplomáticos europeos y americanos ha sido enorme.

#### EL "ALMIRANTE CERVERA" AL SERVICIO DE LA CAUSA DE ESPAÑA

El Ferrol.—La Comandancia Militar de la plaza comunica que en el día de ayer el "Almirante Cervera" bombardeó las fortalezas de San Sebastián apoyando el avance de las tropas nacionales que la sitiaban.

También dió cuenta esta emisora de que en Córdoba más de mil soldados se habían pasado al lado del movimiento nacional.

En Asturias ha sido ocupada Cangas de Langreo.

#### MILLAN ASTRAY PRONUNCIÓ EN ZARAGOZA UNA VIBRANTE ALOCUCIÓN

Zaragoza.—En la plaza Millán Astray pronunció una vibrante alocución patriótica ante sesenta mil personas.

Formaron en la plaza las fuerzas del Ejército civil y milicias de Falange fueron revistadas por las autoridades ante las que se pronunció una vez más, su patriótico general Millán Astray de ensordecedoras clamorosos vitores.

Después se organizó una manifestación que se veían personas de las clases sociales, que recorrió la ciudad.

#### ALEMANIA DECRETA UN SERVICIO OBLIGATORIO ANOS

Esta medida es una declaración a otra de Hitler tomada por el Reich.

Radio Tenerife informó que ha captado un radio de Berlín dando cuenta de un decreto del Reich de servicio militar obligatorio por un plazo de dos años.

Con esta medida se puede disponer de un millón de soldados.

La decisión de Hitler tomada como contestación al decreto de Rusia por el que se iba a tomar las armas los hombres desde diez años de edad.

#### UN RASGO DEL GENERAL MILLAN ASTRAY

De Logroño lo han comunicado a Sevilla, cuya emisora difunde la noticia.

Cuando el general Millán Astray llegó ayer a Logroño, en una campaña de exaltación del espíritu (Pasa a la pág. sexta)



## Don Pío Verdú Verdú

TENIENTE DE LA SEGUNDA LEGION DEL TERCIO

Dió su vida a la Patria el día 5 de Agosto de 1936, en los Saltos de Maimona (Cáceres) al frente de sus legionarios

R. I. P. A.

El coronel jefe de la Circunscripción Occidental, el Coronel Militar de Ceuta, jefes y oficiales de La Legión y de la guarnición de Ceuta; padres, hermanos, hermanos políticos y demás familia,

Al participar tan sensible pérdida, encaren una oración por su alma.

### DOCTOR CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

ESPECIALISTA EN PIEL,

SIFILIS Y VENEREO

HA ESTABLECIDO

en Ceuta su Clínica en la Plaza de Africa número 12  
Consulta de 11 a 1. Económica de 5 a 9.—Teléfono 5-4-7

### Sanatorio Quirúrgico

Soberanía Nacional, 5  
Teléfono 5-9

Próximamente se trasla

da al número 11 de la

misma calle.



# Información de Ceuta

## Nuestra visita al Ayuntamiento

Ayer, en nuestra acostumbrada visita al Ayuntamiento, no nos fué posible saludar al dignísimo presidente de la Comisión Gestora, el teniente coronel señor Tejero. Ocupaciones propias de su cargo lo impedían y por ello hubimos de pedirle que resignara nuestro deseo a la vez que misión.

Sin embargo, charlamos agradablemente con el secretario, don Alfredo Meca, que, como siempre, nos distingue en cuanto puede a nosotros, el cual nos manifestó que poco tenía que decirnos.

Nos facilitó inmediatamente un suplemento del "Diario Oficial de Ministerio de la Guerra" en el cual leímos el decreto fechado en Burgos en 30 de julio pasado que dice:

"La Junta de Defensa Nacional ha dispuesto: se fije en tres pesetas el haber diario de todos los individuos pertenecientes a las milicias armadas que no han tributado desde el primer momento en ponerse al frente del servicio de la Patria.

Asimismo, que por la Comisión Directiva del Tesoro Público, se darán las instrucciones necesarias referentes a la publicación de esta orden."

Después, continuó diciéndonos el señor Meca que el excelentísimo señor general Orgaz llegará hoy. En el Ayuntamiento y con motivo de su estancia en

Ceuta se celebrará en el salón de actos, una recepción a la cual han sido invitadas, a más de las entidades oficiales, todos los obreros que deseen acudir a ella. Dicha recepción tendrá lugar a las seis de la tarde. Posteriormente y si hay tiempo para ello, se celebrará la acostumbrada sesión municipal suspendiendo ésta si no pudiera tener lugar, para el próximo día.

Igualmente nos manifestó que para hoy se había citado a la Junta del Paro Obrero. Son deseos especialísimos del presidente de la Comisión Gestora, señor Tejero, empezar la construcción de otro grupo de nuevas viviendas. Naturalmente, esto, contando con que al hacer recuento de fondos se vea existen los suficientes para emprender dicha obra que, como ya decimos, es casi una pesadilla de dicho señor.

También—continuó diciéndonos don Alfredo Meca—mañana y con motivo de la estancia en nuestra ciudad del general señor Orgaz, se firmará el acta en la cual queda consignada la baja en las tarifas de la luz y agua.

Rebuscamos más cosas en nuestro maletín que pudieran contener preguntas halagüeñas, pero como al hacerlas quedaban incontestadas dada la discreción de tan amable funcionario, dejamos entonces para otros días lo que según él habrán de constituir noticias importantes.

## Ayuntamiento de Ceuta

Orden del día para la sesión ordinaria de primera citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día 26 de agosto de 1936 a las 17 horas.

Disposiciones oficiales. Acta anterior. Asuntos de trámite ordinario. Comisión quinta.—Informe en cuenta del viaje a Madrid del que fué Alcalde señor Sánchez Prados.

Id. en factura de don Francisco Trujillo, por adquisición de camareros y cubiertos.

Id. en facturas de don Diego Rosano, por efectos facilitados para la Delegación del Gobierno.

Id. en id. de los señores Molina y Aragón, por id. id. id.

Id. en escrito de don Juan Borrero que solicita compensación por interinidad de empleo.

Id. en oficio del señor Juez Municipal que solicita una estufa.

Id. en comparecencia de doña Isidra Martínez sobre abono de una cantidad.

Id. en liquidación de limosnas concedidas por el señor Sánchez Prados.

Id. en escrito de doña Emilia Heredia que solicita ser baja en el padrón de fondas y hoteles.

Comisión séptima.—Informe en escrito del Veterinario Municipal que solicita se adquiera un dispositivo Dal para el Mercado.

Id. en oficio del Administrador del Matadero que solicita trajes de agua.

Id. en id. del Conserje de la Pescadería que solicita se colgan dos pizarras y se hagan obras en dicha dependencia.

### SECRETARÍA

Propuesta de rescisión de contrato con don Salvador Fernández Ayora para la pavimentación del Paseo de Colón.

Nuevo concurso para las obras restantes.

Peticiones gratiasbles. Oficios. Pagos. Ruegos y preguntas.

Ceuta 25 de agosto de 1936.—De O. de S. S., El Secretario, Meca.

## Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta, S. A. AVISO

Se pone en conocimiento de los Señores abonados domiciliados en el Muelle de la República, Angulo, Pabellones de Regulares y de Otero, Llano de las Damas de Trocha de Otero, que mañana Jueves, día 27, se interrumpe para el suministro de fluido eléctrico desde las 8 de la mañana a las 4 de la tarde por tener que efectuar trabajos en la Red.

## Alfón y C.

(Sociedad Limitada)

Suciosores de S. L. BENTOLLA

MACENISTAS DE VIVERE AL POR MAYOR CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Andenes, 13 Teléfono 2. CEUTA

SE VENDE radio ocho lámparas aparato, nevera, biblioteca, mueble de radio y otros objetos nuevos. Razón en esta Administración, A. N.

## Falange Española de las J. O. N. S.

### PRENSA Y PROPAGANDA

Los momentos actuales son tan críticos y trascendentales para nuestra Patria que, olvidando momentáneamente vuestra condición de guía y formación del hogar, os llamamos en nombre de España, para que nos preséis la ayuda valiosa de que vuestros abnegados sacrificios fué siempre capaz. Hoy más que nunca es necesario el frente a la inconsciencia de miles de mujeres que movidas por futuras promesas luchas con verdadero ardor por la conquista de ese falso bienestar material oponen vuestra inquebrantable fe en los destinos espirituales de España. Demostradnos que si hubo una Agustina que en gestos heroicos hizo retroceder a los invasores de la nación vecina, hay miles capaces de deterer primero y arrollar después, la demoleadora obra de Rusia.

Pero no sólo pedimos vuestra ayuda personal, sino que a todo el que se precie de vuestro afecto y estimación, marido, hijos, hermanos, novio, etc., etc., invitados a que se encuadren en las Milicias de la Falange Española que estas sabrán con la cooperación de todos poner en puerto seguro la nave sin timón que hoy nuestra querida Patria representa.

Dios y España pagarán con creces vuestros servicios por ella, y mientras Falange Española de las J. O. N. S. os ofrece el ramo de flores que, en plena juventud sus mártires arrebataron a esa primavera que por Cielo, Mar y tierra se espera.

ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE. ¡ARRIBA ESPAÑA!

### Colaboración

## DEDICADO A LOS FLECHAS DE LA FALANGE DE CEUTA

Roja y gualda es la Bandera Que el inmenso mar surcó Descubriendo nuevos mundos Que después civilizó Bandera adorada Emblema de honor Enseña sagrada Que al mundo asombró; Tu fuiste el espanto Del bravo Almazor. Y un día en Lepanto Del turco el terror. Tu Historia brillante Mil veces y mil Bendice anhelante Al Flecha ceuti. Y gritemos con ardor: ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva el Ejército salvador!

### AVISO

Todos los asuntos relacionados con las Milicias Armadas de la Falange deben consultarse y resolverse en la Jefatura o Secretaría de dichas Milicias, sita en el Cuartel General de la J. O. N. S. (grupo escolar de la plaza de Azcarate), cuyo teléfono es 2-4-8.

Los relacionados con la Jefatura territorial, Jefatura local, Secretaría local, Prensa y Propaganda, Falange Femenina, Acción Sindical y Tesorería, se tramitarán en las oficinas de la Falange establecidas en la calle de Isabel Cabral, número 2, teléfono 8-0-0, en las horas indicadas en el aviso correspondiente.

Para pertenecer a las Milicias es preciso darse de alta primeramente en la Falange, para lo cual hay que afiliarse en la Secretaría local. ¡Arriba España! Ceuta, 25 de agosto de 1936.

## Carta abierta

Sr. Director de "EL FARO DE CEUTA."

Muy señor mío: Mucho le agradeceré tenga la bondad de insertar las siguientes líneas en el periódico de su digna dirección. En la relación de los masones aparecida en su digno diario, viene mi nombre, y sobre el particular he de manifestar que perteneci; pero desde hace más de dos años dejé de pertenecer a tal institución y siempre me he limitado a convivir con los míos apartado completamente de las luchas políticas y partidos.

Como buen español y patriota estoy a disposición de España para cuando de mí disponga sus servicios.

Muy agradecido por esta publicación quedo de usted afectísimo y s. s., Alejandro Castaño.

## Un obrero hace un llamamiento patriótico a los de Ceuta

Obreros españoles: Nuestra querida patria necesita nuestro apoyo, nosotros todos los españoles tenemos la obligación de salvarla, los ricos dan su oro, nuestros hermanos su sangre pelear por nuestros intereses, y el honor de nuestra querida España. ¿Qué daremos nosotros en pago de tanta abnegación? Muy sencillo. Yo os lo propongo: el obrero más humilde de Ceuta, pero muy español, con un poco de sacrificio, si sacrificio puede llamarsele, haremos una obra grande y demostraremos, una vez más, la nobleza del obrero español y, sobre todo, de Ceuta, dando una hora de nuestro trabajo extraordinario a todos los días que se cobrará al doble su cantidad pasada íntegra al Estado y de esta manera se intensificará nuestra industria y tanto obreros como patronos contribuirán para resolver la crisis económica por que araviesa nuestro Tesoro Nacional.

Yo, particularmente, sea mi proposición aceptada o no, me ofrezco para trabajar al Estado en mi oficio de mecánico de precisión cuatro horas diarias sin retribución alguna.

No dudo, queridos hermanos, que como buenos españoles, acordéis con júbilo mi proposición. ¡Arriba España!

Baltasar Pons  
Ceuta, 25 de agosto de 1936.

## Batallón de Cazadores de Cerfina número 6

Anuncio

Por el presente se abre concurso para el suministro de viveres al batallón a partir del próximo mes de septiembre, con arreglo a las condiciones que figuran en tablilla en las oficinas del batallón.

Tetuán 20 de agosto de 1936. El comandante mayor, Jenaro Lucas

V.º B.º  
El teniente coronel, Peris

DESEASE habitación amplia y ventilada para señora y niña pequeña. Derecho cocina sitio céntrico, preferible baño. Escríbala a A. N. en esta Administración.

SEÑORAS Caballeros. En la SASTRERIA

Abuelo

Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada de verano

No encargad vuestros trajes sin visitar antes la

SASTRERIA

Abuelo

MENACHO

LIBRERIA

PRENSA EXTRANJERA

BIBLIOTECA CIRCULANTE

FIGURINES

LIBROS DE TEXTO

ENCARGOS RAPIDOS

Camoesa, 14 Teléfono, 564 CEUTA

"Cabaret Cantante"

GRANDES DEBUTS

El mejor de Marruecos y el de las caras bonitas

Teléfono 2-6-7 Peligros, 3

## RESUMEN DE LA ULTIMA JORNADA LOCAL

El punto de mira de la jornada local estuvo enfocado en el escaparate de la "Casa Calatayud".

Más concretamente; en el mapa peninsular que en el escaparate se exhibe y en el cual, como es sabido, se van trazando rayas de gloria a medida que el invicto ejército nacional rescata trozos de tierra de la madre Patria de las garras de los asalarriados de Moscú.

Y el mapa nos trasladó, imaginativamente, claro está, a la brava costa cántabra, a la bella Easo.

Esta tarde el salón de actos del palacio municipal, se espondrá de orgullo y dará la más respetuosa de las bienvenidas al general Orgaz, uno de los más destacados caudillos del movimiento nacionalista y todas las clases sociales acudirán a ese salón poniendo, una vez más, de manifiesto su fe en los destinos de la Patria y su confianza en los caudillos que llevan el timón de España.

El oro sigue desbordándose en las arcas nacionales.

Por mucho que roben los grandes marxistas si todas las ciudades españolas—y así lo creemos—responden como la nuestra al llamamiento para cubrir

el pillaje rojo en el encaje del Banco de España, no sólo se repondrá sino que hasta es posible que se supere la cantidad robada.

Otra bofetada más que dan los patriotas a los canallas marxistas.

El hijo de la Virgen de África, el Cristo del Puente, está siendo objeto de muchas visitas y oraciones.

En los labios de la Patrona de la ciudad ha florecido una sonrisa de agradecimiento.

Cuando tomemos Madrid... Que nosotros esperamos no tardar de muchos días habrá desde des de la manifestación espontánea hasta el mejor y más brillante festival.

Todos estamos tan seguros del triunfo de nuestro glorioso Ejército que ya sabemos de varias personas que están preparando una velada que ha de ser de las que forman época.

En cuanto a la manifestación, si se nos permite echar un cuarto a espaldas, la proponemos nocturna y con antorchas.

Y poco ms de sí da la breve impresión de la jornada cauti, porque la tranquilidad es absoluta y la fe en el triunfo definitivo y en la próxima aurora de la nueva España, más absolutos aún.

## La hora del deber

Desde el grito de "VIVA ESPAÑA" lanzado en los ámbitos de África por el glorioso General Franco, tantas veces salvador de España, a los acordes de un estrepitoso estruendo formador por los cañones que declaraban la guerra al comunismo, se han unido innumerables colectividades para emprender esta obra de reconquista y que día tras día han ido conquistando palmo a palmo el terreno de sus enemigos para la nueva España.

Todo unido avanza con paso lento, pero firme, por todas las regiones hasta llegar a la capital de España "Madrid". El General Mola con una Columna de navarros y aragoneses, hijos de aquellos navarros que siempre y en todo momento fueron los primeros en levantar bandera de fe y patriotismo espera de un día para otro salvar a España. El General Ponte con los castellanos viejos, hijos de aquellos castellanos que dejaron el arado para empuñar la espada en la defensa de su Patria y de sus gloriosas tradiciones; el general Cavallanti, con los gallegos, el Comandante Castejón con Regulares, el Teniente Coronel Yagüe, con sus Legionarios, todos a una, sin miedo, sin pavor, sin pánico, con la fé puesta en Dios y mirando a España, adelantando sin cesar ni retroceder hasta llegar a unirse ante el trono sacrosanto de aquella España inmortal que en otro tiempo era señora de dos mundos y reina de las naciones, y allí, después de dar se el abrazo fraternal, postrados de rodilla le dirán que el aman, y aquella oración repercutirá en todos los corazones españoles, quienes en un mismo día y a la misma hora repetiremos aquella misma plegaria "Madre España, te amamos".

Pero no porque veamos el triunfo seguro, y que nuestras columnas avanzan arrolladoras, y que nosotros tengamos una paz y tranquilidad excelentes, no por eso vamos a retardar el triunfo y la liberación de nuestros hermanos de las hordas marxistas, negando nuestra colaboración en las milicias armadas

No. Es necesario que todos los que no militen en las filas del Ejército o en las milicias de Regulares, Falangistas o en otras colectividades de este género, acudan luego a alistarse; todo el que sepa empuñar un arma y hasta el presente no la haya cogido, que lo haga, porque aún hay muchos ciudadanos que están padeciendo hasta lo indecible; y además después de conseguido todo nuestro objetivo aún quedará campo donde trabajar, porque esa serpiente venenosa es tal el veneno que ha despedido por todas sus fauces, que es necesario estar en vigilia y alerta continuas para no retroceder y para llegar a hacer la España que todos nos proponemos.

Más que cualquier escudo, blason o emblemas, un simple gorrillo que conservemos de esta guerra, allá en los recuerdos familiares, nos dará mucha más gloria y honra cada vez que se lo enseñemos a nuestros familiares, amigos y sucesores.

¡Ceutiles! ¡Españoles! La hora del deber ha sonado para todos, acudid todos a alistaros en las filas de esos grandes Institutos armados, y a sacrificar, a luchar y a morir si es preciso por libertar a tantos hermanos nuestros que gimen bajo el yugo marxista.

A vosotras mujeres españolas, os toca la conquista de los espíritus y de los corazones, ese es el frente a donde os llama la Patria a todas las horas, y para esta conquista no hay como el amor y la caridad. Fuera pues lujos, fuera pues frivolidades, es la hora del sacrificio, del deber leal y cristiano.

Todos pues, españoles, hombres y mujeres, viejo y niño, militares y paisanos. ¡A luchar en ellas por España! ¡A dejar a nuestro venidero como supremo honor una España grande e inmortale!

¡VIVA ESPAÑA!  
Ceuta 25 de agosto de 1936.

Julio Gonzalo Moral  
Soldado del Grupo de Sanidad Militar de Ceuta.

Gran Hotel RESTAURANT

Habitaciones ventiladas. TODO CONFORT. AGUA CALIENTE.

Garaje. Económico servicio. AVENIDA SIDI BUHANE ALCAZARQUITVE

Agencia Delgado

CEUTA-TETUAN

Despachos de Aduanas, Transportes y consignaciones. - Cas. de Tetuan: Cardenal Cisneros.

POPULAR CINEMA

Todos los días estrenos de magníficas películas sonoras

XAUEN

CAFE-BAR TEATRO RESTAURANT

JESUS BELMONTE ROYO

Vinos y licores.-Exquisitas y variadas tapas.-Bocadillos Biflares

Cámara de Comercio Industria y Navegación de Ceuta

COPIA DE UNA CIRCULAR RECIBIDA EN ESTA CAMARA DE LA DE VALLADOLID

Valladolid, 18 agosto de 1936.

La nota culminante ha sido la presencia en la ciudad de la segunda bandera del Tercio que ha sido constantemente aclamada, no sólo a su paso, en formación, por las calles de esta capital, sino a los oficiales y soldados que se encontraban solos o en grupos.

Aver, a las siete de la tarde, desfiló marcialmente por nuestras calles la bandera del Tercio, en una aclamación constante, dirigiéndose al palacio de la División donde fueron arengados por el general Mola, quien al advertirse su presencia por el público, colmó el delirio popular, siendo entusiásticamente ovacionado y vitoreado.

Fué un día el de aver en el que se colmó el entusiasmo de la ciudad en la cual aparecieron multitud de colgaduras con los colores de la bandera bicolor.

Y junto a ese entusiasmo todo el mundo en su puesto. Los comercios abiertos, los talleres y fábricas trabajando, la tranquilidad y la paz más absoluta escuchándose por doquier el grito sagrado de ¡viva España!

Fué un día el de aver en el que se colmó el entusiasmo de la ciudad en la cual aparecieron multitud de colgaduras con los colores de la bandera bicolor.

Y junto a ese entusiasmo todo el mundo en su puesto. Los comercios abiertos, los talleres y fábricas trabajando, la tranquilidad y la paz más absoluta escuchándose por doquier el grito sagrado de ¡viva España!

Fué un día el de aver en el que se colmó el entusiasmo de la ciudad en la cual aparecieron multitud de colgaduras con los colores de la bandera bicolor.

Fué un día el de aver en el que se colmó el entusiasmo de la ciudad en la cual aparecieron multitud de colgaduras con los colores de la bandera bicolor.

Fué un día el de aver en el que se colmó el entusiasmo de la ciudad en la cual aparecieron multitud de colgaduras con los colores de la bandera bicolor.

Fué un día el de aver en el que se colmó el entusiasmo de la ciudad en la cual aparecieron multitud de colgaduras con los colores de la bandera bicolor.

Fué un día el de aver en el que se colmó el entusiasmo de la ciudad en la cual aparecieron multitud de colgaduras con los colores de la bandera bicolor.

Fué un día el de aver en el que se colmó el entusiasmo de la ciudad en la cual aparecieron multitud de colgaduras con los colores de la bandera bicolor.

Fué un día el de aver en el que se colmó el entusiasmo de la ciudad en la cual aparecieron multitud de colgaduras con los colores de la bandera bicolor.

Fué un día el de aver en el que se colmó el entusiasmo de la ciudad en la cual aparecieron multitud de colgaduras con los colores de la bandera bicolor.

Fué un día el de aver en el que se colmó el entusiasmo de la ciudad en la cual aparecieron multitud de colgaduras con los colores de la bandera bicolor.

Fué un día el de aver en el que se colmó el entusiasmo de la ciudad en la cual aparecieron multitud de colgaduras con los colores de la bandera bicolor.

Fué un día el de aver en el que se colmó el entusiasmo de la ciudad en la cual aparecieron multitud de colgaduras con los colores de la bandera bicolor.

Fué un día el de aver en el que se colmó el entusiasmo de la ciudad en la cual aparecieron multitud de colgaduras con los colores de la bandera bicolor.

ta Enrique Lara Gómez, jornalero, domiciliado en el Patio Páramo, 50.

Es uno de los que asaltó el Ayuntamiento el 14 de Abril y tiró por la ventana, a la calle al guros retratos.

Con el correspondiente informe policiaco fué puesto a disposición del juez militar.

Tres detenciones relacionadas con ciertos manejos tenebrosos de carácter extremista, se realizaron por los agentes de la autoridad en el día de ayer.

Los detenidos que se hallan a disposición del juez especial militar, se llaman Antonio Redon de Olmedo, panadero, con domicilio en el cruce del Morro, 5; Manuel de la Torre Guillén, peón de la Junta de Obras del Puerto, que vive en la calle A. de Hadú y Luis León Carballido, relojero, con domicilio en la calle de Primo de Rivera.

OTRA DETENCION

Por último fué detenido también en el día de ayer Manuel Ramírez Román, ajustador, con domicilio en Linares, 6.

Ramírez perteneció al Consejo Obrero, durante la revolución de octubre, habiendo sido delegado de la Federación, si bien desde aquella fecha no parece haberse significado.

Este último extremo lo pondrá en claro la autoridad, que si ven su inocencia le pondrán en libertad.

BUENA COMPOSTURA

En la Comisaría de Vigilancia se presentó el sargento de Infantería Gabriel Moreno Mesa denunciando a Ricardo Pons, mecánico de profesión.

Este último se comprometió a arreglar al denunciante un reloj de oro, del que le hizo entrega el sargento en Marzo último y después de mucho tiempo se lo ha devuelto desarmado.

Naturalmente, lo menos que puede pedir el denunciante es que se lo deje como antes y que no sobre piezas.

UN ATROPELLO CICLISTA

En la Clínica de urgencia fué asistido de lesiones leves José Hernández Hernández, quien manifestó que se las había producido Luis Tobar Podadera al atropellarle con una bicicleta que montaba.

Del hecho se dió parte en la Comisaría donde la hermana del herido presentó la correspondiente denuncia.

MALOS TRATOS

Josefa Heredia Cortes de cincuenta años se presentó en la Jefatura de Policía denunciando a Mercedes Antúnez y dos hijas suyas, que viven, igual que la denunciante en la calle Linares, Patio de la Malagueña 16, porque constantemente le hacen objeto de amenazas e insultos de las palabras a los hechos agredidos y en el día de ayer pasaron diéndola, así como a su hermana Antonia.

Las autoridades se encargan de aclarar el lo y sancionar si a ello hubiera lugar.

LA ESPAÑOLA Y CATOLICA CEUTA ESTA DE ENHORABUENA

Al restaurarse en el puente al Cristo Crucificado, Ceuta entera prueba ha dado de una fé ciega y patente; se manifiesta imponente, y en esta solemne fiesta, la imagen ya queda puesta, que al quitarla un mal cristiano hasta el mahometano unióse a nuestra protesta.

Francisco Gutiérrez Pérez  
Ceuta 24 de Agosto de 1936.

"Eso días críticos y olos paso ahora tranquila y contenta"



Antes yo sufría lo indecible durante estos días inevitables. ¡Me hace daño recordar esos tiempos! Pero todo eso ya pasó, felizmente, desde que una bondadosa amiga mía me recomendó las Doloretas. Yo me tomo una tableta de este preparado bienhechor a tiempo y paso tranquila y contenta esos días de indisposición. Y si llevo a sentir el menor síntoma de dolor, tan sólo me basta otra tableta más para alejar todo sufrimiento. Convéncense Vds. mismas de que las Doloretas son una verdadera bendición para las damas.



El antidoloroso para la mujer

Probada la exquisita Cerveza

# La Cruz Blanca

DE SANTANDER

ACADEMIA CERVANTES

PLAZA NUEVA, NUMERO 4

CURSO DE VERANO

Bachillerato, Academias Militares, Magisterio, Universidad, Taquigrafía y Carreras Especiales.

Sección especial de ingreso para exámenes de septiembre

MATRICULA: DE 15 a 18

CAFE-BAR

# VICENTINO

Pastelería y Repostería, Restorán

PRIMO DE RIVERA, 5 TELEFONO 4-9 CEUTA

# Informaciones de Prensa y Radio Extranjeras

## Aunque, con respecto a la guerra civil española, parece que va a lograrse, al fin, un acuerdo de neutralidad, las naciones de Occidente se preparan para resistir a todo intento de subversión comunista en Europa, y se habla de la constitución de un bloque fascista por las potencias centrales e Italia y Portugal

### "LE JOURNAL"

(18 de agosto)  
La gasolina es un artículo que obsesiona y juega un papel de primer orden en la tragedia fabricada.

Por todas partes iglesias quemadas. Ellas han atraído todos los odios. Se rociaban con gaso lina y ardan, maravillas artísticas han desaparecido.

Las imágenes han sido destruidas a hachazos. Joyas del siglo XV, cuadros e imágenes eran sacados a la plaza y quemados en grandes hogueras.

En Alcalá de Guadaíra he visto una capilla gótica ornada con mosaicos moriscos. Por un azar el fuego no prendió en el altar mayor y al día siguiente se presentaron con picos y lo destruyeron. Un Santo Cristo del siglo XV fué decapitado en la plaza.

Los rojos querían convertir las iglesias en casas del pueblo que mandó los objetos del culto.

Cuando llegan a los pueblos fuerzas del Ejército, los marxistas huyen y asesinan a los prisioneros y rehenes.

Los recuerdos de la Inquisición palidecen ante las atrocidades que hemos presenciado.

En el Arahel, es una cárcel sordida con barotes de hierro como en las estampas románticas. Los muros humean toda vía. Los rojos habían encerrado en ella a 23 personas, hombres, mujeres y niños; cuando las tropas nacionalistas fueron señaladas, los rojos las rociaron de gasolina que vertieron además por las lumbreiras echando detrás cerillas encendidas. De ese infierno de tres metros de largo por tres de ancho sólo se salvó un cura de 74 años que se refugió medio abrasado en un rincón.

Ante la hoguera fué llevado a la plaza otro sacerdote para ser fusilado y también pudo salvar la vida. Cuatro turistas franceses que venían de Granada ignorando la revolución, fueron atacados a unos árboles y gravemente heridos por perdigonadas.

No olvidó nunca las caras patibularias de estas gentes — de cía uno de aquellos — de estas mujeres armadas que encerraban a sus víctimas en la cárcel para convertirte al día siguiente en un siniestro horn crematorio.

La imaginación se resiste a concebir estos horrores. Es todo horriblemente cierto, como el del pobre hombre que en Utre ra fué atado a una silla con sus hijos y quemados vivos y una desgraciada mujer a la que con un sadismo de alucinación se introdujo en la boca y en otras partes de su cuerpo algodón empapado en gasolina prendiendo el fuego después. Nadie negará el caso del cura de Puente Genil a quien cortaron los pies a hachazos y el otro que gravemente herido y agonizante en brazos de su madre fué rematado de un modo bárbaro. El cura de Baena fué quemado vivo y catorce personas quemaron en una siniestra hoguera en Campaña.

Y no cito más que los casos más horribles y cuya exactitud está probada de un modo irrefutable.

Ante tal barbarie se siente un vértigo sangriento. Es posible que la pasión política embriague de tal modo que no quede nada de la condición humana?

El Gobierno alemán ha protestado enérgicamente ante el de Madrid contra la actitud del barco español, atentatoria al Derecho internacional, añadiendo que considera responsable al gobierno español de las consecuencias que pueda resultar si semejantes hechos se repiten y que los navios alemanes, han recibido orden de proteger "por todos los medios" a sus barcos contra los atentados como el de "Kamerun".

El Comandante en jefe de la Marina del Reich, ha dirigido al de la alta flota gubernamental española la siguiente nota:

"Poco después del incidente provocado por el "Almirante Valdés" y con la agresión al vapor "Sevilla" ejecutando una violación de derecho el crucero "Libertad" bombardeó ayer fuera de las aguas jurisdiccionales al vapor "Kamerun" obligándole a parar y sometiéndolo a un registro por soldados armados. Este hecho constituye un crimen contra el derecho de navegación en mar libre y no estoy dispuesto a tolerar tales actos de violencia. He dado a mis fuerzas navales instrucciones para responder por la violencia a todo acto de violencia combatido por nuestros barcos.

Se ha dispuesto por el gobierno alemán que los barcos mercantes de su país vayan en lo sucesivo convoyados por unidades de la flota reprimarán en el acto, toda violación de derecho internacional.

El "Kamerun" iba a Génova haciendo escala en Cádiz, no llevaba ningún material de guerra y tenía toda su documentación en regla.

### Granada comunica refiriéndose a la situación nacional que Rusia quiere provocar una mundial, basándose para ello en que dice tener el ejército y la aviación bastantes fuertes para salir adelante pero estos propósitos de Rusia según las declaraciones del ministro de la guerra de dicho país son para ayudar a la revolución social y a la de que los soldados rusos deben dar sus vidas por la revolución ya que diez millones de rusos tuvieron que dar sus vidas para la revolución comunista en dicho país.

Hitler hizo ya fracasar un intento ruso en el año 1932 y a esto es debido el odio tan grande que los rusos tienen contra Alemania.

Poco después hizo que prosperasen los gobiernos de los frentes populares como primera etapa para la revolución social y en Francia como en España lo consiguieron.

Inglaterra que al principio simpatizaba con el frente popular francés comienza a darse cuenta del peligro rojo pues, creía que los comunistas llevarían una política moderada y no de destrucción, y ha rectificado su conducta pues dice que los rusos lo que hacen y lo que quieren es la lucha contra el mundo entero por Italia y Alemania se han dado ya cuenta de ese peligro y han puesto a Rusia unos obstáculos que les será muy difícil salvar.

La radio inglesa coincide con la alemana en dedicar artículos a los crímenes rusos en España que tienen por objeto poner de manifiesto la destructividad de la política del gobierno soviético; añaden que la sombra del ejército ruso se extiende por toda Europa como una amenaza de la paz mundial.

Respecto de la lucha en España dice Londres que el gobierno de Madrid imposibilitado de enviar auxilio a San Sebastián tanto por tierra como por mar tiene que hacerle por Cataluña valiéndose de los ferrocarriles de una nación vecina para introducirlos en la capital donostiarra.

El señor Mussolini acompañó al ministro del aire y de su ayudante visitó Elva vistiendo las fortificaciones navales de la misma.

La Prensa italiana publica artículos de protesta por el bombardeo del vapor "Camerun" que falta a todas las leyes de neutralidad pues dicho barco no llevaba ningún material de guerra.

Dice también radio Roma que Málaga tiende desesperadamente ayuda a Madrid.

La prensa de París comenta indignada el escándalo de que un trimotor haya transportado desde Madrid a diez de los comunistas españoles más significados.

De Hungría comunican que el regente de dicho país conferenció con Hitler suponiéndose que esta entrevista se relaciona con el movimiento español y en favor del mismo.

Mientras el gobierno francés sigue proclamando una política de neutralidad el señor Jouhaux principal del movimiento de los obreros en Francia, llegó ayer a Madrid, según el periódico madrileño "Claridad" para ayudar a la actividad de los trabajadores.

La victoria del "Daily Mail" por exponer las atrocidades de los rojos en España fué calurosamente elogiada desde las iglesias en todas partes de Gran Bretaña ayer.

El acorazado anti-rojo "España" y el crucero "Velasco", que han estado a la altura de la costa norte de España durante algunos días para ayudar en la conquista de San Sebastián ocupado por los rojos, volaron hoy uno de los depósitos de aceite combustible de los rojos en el puerto de Bilbao.

Cuando el Barco de guerra anti-rojo "Almirante Cervera" empezó a bombardear el depósito hace tres días, los rojos llevaron todos sus prisioneros de la cárcel, muchos de ellos aristócratas españoles, y avisaron al "Cervera" por radio que habían colocado los prisioneros entre los depósitos y en caso de explosión se morirían todos.

OFICIALES FUSILADOS  
Ocho oficiales patriotas, que fueron sentenciados a muerte por un consejo de Guerra rojo, han sido fusilados en las pistas del tenis de Ondorreta.

Ellos fueron los comandantes Angel Velasco, y Gonzalo Ramos, coroneles García de los Ríos y Francisco Arrue Oyarde, capitán Agustín Muriedas, tenientes Miguel Meoz García y Fernando de la Brea y el sargento Amós Yribas.

Ellos fueron acusados de oponerse a los rojos durante un ataque a los cuarteles, el Casinc de San Sebastián y el Hotel Ma-

### ria Cristina durante los días 19 al 24 de Julio.

### ELOGIO DE LA IGLESIA PARA EL "DAILY MAIL"

Muchos elogios se hicieron ayer por los prelados por todas partes de Inglaterra para el "Daily Mail" por su actitud exponiendo y condenando las bestialidades de los rojos en España.

El muy reverendo Peter E. Ami go, obispo católico romano de Southwari, haciendo un sermón en la catedral de San Jorge, Lambethroad, Londres, dijo: "No ha un caso de la manera en que algunos periódicos hablan de los rebeldes. Doy gracias a Dios de que yo mismo soy rebelde en este sentido".

"Según informes que me han llegado se estaba armando un complot hacia fines de Julio durante el cual iban a asesinar a todos los curas de España e incendiar todas las Iglesias."

"Los generales ya no podían aguantar más. Se decidieron a emplear los poderes que se les habían sido otorgados. Ellos no luchan como rebeldes".

### 360 CURAS ASESINADOS

El obispo Amigo manifestó que entre 360 y 400 curas habían sido asesinados en Barcelona solamente, y casos similares se habían presentado en otras partes, sobre todo en Málaga.

"Hace años que ha habido propaganda en España procedente de Rusia que es el origen del mal", dijo.

"No puedo comprender cómo alguien que posee instintos cristianos puede aliarse con Rusia. No puedo comprender cómo nuestro Gobierno está demasiado ciego para verlo. Nuestro deber es hacer reparaciones y rezar serenamente por la paz". El cura Eduardo Goduvin al hacer un sermón en San Francisco, Handsworth, Birmingham, dijo: "De todos los periódicos británicos solamente hay uno, el "Daily Mail", que haya reconocido la verdad—el terror rojo que está amargando la libertad de España—y que tiene el valor de exponerlo sin miedo".

"LA DEPECHE" (19 agosto)  
El domingo 16, a las 16 horas, un avión desconocido voló sobre una finca de Palaminy a dos kilómetros de Cáceres, aterrizando en un terreno del alcalde pre parado al efecto.

El piloto, que iba solo—llamó a dos muchachos para que le ayudaran a bajar dos cajas pesadas que conducía y que resultaron municiones, encargándoles que las guardaran hasta que "alguien" viniera a recogerlas al anochecer.

Un concejal que se acercó a poco comprendiendo lo que las cajas contenían, aconsejó que las apartaran a unos cien metros de aquel lugar.

El misterioso aviador salió en seguida.

El alcalde acudió a avisar a los gendarmes de Cáceres, que dieron una batida sin resultado y transportaron las cajas al pueblo.

En estas cajas se leía en español "Parque de Cuerpo del Ejército número 4.—Barcelona", mil seiscientos cartuchos de guerra para fusil máuser 7 mm. mod. 1893, cargados en febrero de 1936.—B. A. L. A. L. número 2.238—pólvora de Granada, segunda serie. Tonela 1.215—fabricada noviembre 1935.—"P. M. Se villa". "Vainas construidas en el año 1935".

El avión era monoplano con un motor y de pequeñas dimensiones, azul con bandas rojas, en las alas.

INCIDENTE DEL "KAMEROON"  
La Prensa alemana del día comenta el incidente del "Kamerun" como un acontecimiento sensacional que reviste una gran importancia internacional.

En grandes titulares dicen que "piratas rusos españoles detienen a un navio alemán en alta mar y es obligado a parar a cañonazos".

Esta es una violación flagrante del Derecho Internacional y patenta que Moscú se introduce cada día más en los asuntos de España.

"WOELKISCHER"  
El caso del "Kamerun" prueba que no existe ya en Madrid un gobierno con la autoridad necesaria para mantener a los suyos dentro de las normas de los Estados civilizados.

El atentado de piratería cometido contra un navio alemán de muestra el desenfreno completo y el caos de España bajo el dominio comunista.

El dictador Stalin, es el aliado militar y político del gobierno de París que se expresa activamente por obtener la conclusión de un Tratado de no intervención entre los Estados europeos.

"LOCAL ANZINGER"  
Estima que el bolcheviquismo es el responsable de los espantosos crímenes cometidos por los asesinos españoles.

## Una información directa de Asturias

### UN ENVIADO ESPECIAL DE "PARIS SOIR" LOGRA LLEGAR A OVIEDO Y A GIJÓN, OVIEDO RECHAZA TODOS LOS ATAQUES DE LOS MINEROS Y EN GIJÓN LAS FUERZAS DEL EJERCITO, LOS FALANGISTAS Y LOS ELEMENTOS DE DERECHAS CON SUS FAMILIARES RESISTEN HEROICAMENTE EN UN CUARTEL, COMO FUE RECHAZADO UN NUEVO ATAQUE A OVIEDO

Henri Danjou, enviado especial de "Paris Soir" ha remitido por correo a su periódico una interesante información desde Oviedo, después de haber visitado Asturias y de la cual recogemos los siguientes datos:

Se anunciaba desde hacía días que al frente norte llegarían los legionarios después de atravesar toda España. Yo los he visto por primera vez por las calles de Valladolid. Van vestidos con trajes kaki que el polvo de Marruecos y de España ha vuelto verdosos.

Su gorrillo se inclina sobre la oreja como el quepis de nuestros legionarios y aunque no ten gan esa rigidez de las tropas de parada es frecuentísimo verlos con el pecho materialmente cubierto de medallas y condecoraciones militares.

El entusiasmo va con ellos. Cuarenta y cinco mil habitantes de Valladolid les hicieron cortejo entre vivos e himnos. El general Mola vino expresamente de Burgos para revistarlos. La muchedumbre se apoderó del generalísimo, rompió su cerco de oficiales y le obligó a subir al balcón de la Capitanía General de Valladolid para que pronunciase una arenga.

SOBRE EL CAMINO DE OVIEDO  
Dejo en Valladolid la escolta del general y gano por Palencia y León el camino de Oviedo y de Gijón.

Es la segunda vez que la recorro desde el comienzo de la guerra. Es un camino trágico, como todos los de un país de minas.

Oviedo pertenece a los blancos desde el primer día de la revolución; una columna mandada por el coronel Aranda, ha tenido que habérselas con las columnas de mineros compuestas de 20 y 30 mil hombres.

A pesar de ello ha tomado Lu gones y Trubia, donde hay una fábrica de armas y extiende su radio de acción hacia Gijón, a veintinueve kilómetros, y todavía en poder de los rojos. ¿Pero por cuánto tiempo?

LOS HEROICOS SITIADOS DE GIJÓN  
Pero por muy numerosos que sean no han conseguido abatir la resistencia blanca de Gijón. Allí quinientos milicianos, soldados, falangistas y carlistas se han encerrado en el cuartel, como los cadetes de Toledo. Se han llevado con ellos sus mujeres, sus niños y todos los blancos que los rojos hubiesen fusilado con seguridad en la embriaguez de la violencia. Tienen bastantes armas y municiones para saltar con su resistencia en caso de peligro; no tiene más viveres que los que la población ha acumulado de sus reservas en el momento de la toma de la ciudad por los rojos. Desde hace veinte días han disminuido sus racionamientos, racionando el pan, racionando el agua, viviendo casi con lo indispensable.

A todas las conminaciones que les han hecho para rendirse responden con aclamaciones en ho

## Información de radio Club Portugués

### HASTA LOS DIRIGENTES SE ATERRAN DE TANTOS CRIMENES

Lisboa.— Del enviado especial del "Diario de Noticias", "Valladolid, 25.— Son tan grandes los crímenes que están cometiendo las hordas rojas, que ya muchos de sus mismos dirigentes aterrados y horrorizados de ellas son los primeros que las condenan, registrándose numerosos casos de arrepentimiento.

No de estos ha sido el del diputado socialista don Federico Landrera.

Este diputado socialista fué de tenido y encarcelado hace unos diez o doce días.

En la cárcel hizo acto de contricción condenando las atrocidades que cometían las hordas marxistas.

Se celebró el Consejo de Guerra y él mismo confesó sus culpas y dijo que merecía que le condenasen a muerte.

Cuando el piquete de soldados montó sus armas para cumplir la sentencia el condenado dijo: "La ley tiene razón en quitarme la vida. Viva España!"

LOS OFICIALES ESPAÑOLES MUEREN AL GRITO DE "VIVA ESPAÑA!"  
Radio Club Portugués dijo en la noche de ayer que en la prisión de Málaga habían sido fusilados por la mañana varios oficiales del "Sánchez Barcaiztegui", y del "Churruga".

Los bravos marineros que se habían sumado al movimiento nacionalista, perdieron sus vidas al grito de "Viva España!"

Agredió la señorita de Radio Club Portugués que Vicente Ramírez, el canalla que manda hoy la escuadra roja, habrá de pagar al día de estos asesinatos que pesan sobre su conciencia.

EN MADRID NO IMPERAN MAS QUE LOS BIPEDOS  
Oporto, 25.— Han llegado a esta ciudad a bordo del cañonero "Duero" numerosos subditos portugueses.

Uno de ellos con quien habló un redactor del "Seculo" dijo que se hallaba en Madrid al estallar el movimiento nacional y que la capital de España es unantro de bandidos y asesinos sin que el Gobierno marxista tenga ninguna autoridad sobre ellos.

No ofrece duda para este portugués el triunfo de los naciona listas, pues además del espíritu de los soldados hay que contar con la desorganización de los rojos.

Acerca de la organización marxista dijo que allí no manda nadie y mandaban todos, pero desde luego quien impera es la C. N. T. y la F. A. I., que son quienes dictan medidas que acatan en parte sus afiliados, pero las que da el Gobierno no las cumplen sino han dado su conformidad las organizaciones obreras.

OTRAS NOTICIAS DE LA SITUACION EN MADRID  
Villa Real de San Antonio (Portugal).— Han llegado numero sos portugueses a bordo del cañonero "Duero".

La llegada de estos patriotas que han logrado salir de poblaciones españolas que se hallan todavía en poder de los marxistas, produjo gran contento en la ciudad, siendo numerosas las personas que acudieron al puerto a recibirlos.

Uno de estos portugueses que tenían un comercio en Madrid ha manifestado que tuvo que abandonar su negocio en manos de los rojos antes de perder la vida.

maños blindado lleno de voluntarios milicianos provistos de lanza llamas. Las llamas ocasionaban incendios en algunas casas.

A favor de este incidente las columnas rojas que llegaban pensaban provocar el pñico en Oviedo. El camión fué capturado, la columna roja ametrallada y obligada a huir.

### Hoteles, pensiones particulares mata chinches, cucarachas, moscas y mosquitos "MATATOT"

Avisos Teléfono 56 y se les llevará a domicilio

El mejor de todos. Tueste diario. Almacenes M. CARRION, O'Donell, 3 TETUAN

### DOS SIGNIFICADOS MARXISTAS HUYEN ANTE LA PROXIMIDAD DE SU DERROTA DERROTA

París.—Han llegado a esta ciudad a bordo de un avión el ministro español don Enrique Ramos y el señor López Oliván, en bajador de España en Londres.

Ambos se han negado ha hacer manifestaciones a los periodistas.

UNA INFORMACION DEL "DAILY MAIL"

Londres.—El "Daily Mail" publica una información de su corresponsal en París dando cuenta de que en una asamblea general celebrada por el partido comunista se acordó pedir al Gobierno que no permanezca neutral en los asuntos de España, sino que ayude a los marxistas.

El periódico inglés hace una crítica muy dura, no explicando se cómo el Gobierno de Blum consiente esto.

### UNA EMISORA DE PARIS CRITICA AL GOBIERNO BLUM POR LA INCURSION DE AVIONES FRANCESES EN ESPAÑA

París.—La emisora de extracorta de esta ciudad comenta el bombardeo realizado por varios aviones franceses a las posiciones de los nacionalistas españoles criticándolo duramente.

Dice que aunque el Gobierno francés no haya sido quien haya enviado los aviones, tiene culpa por no impedir que el acto se realizase.

### LO QUE DICE EL PERIODICO "GERMANIA"

Berlin.—El periódico "Germania" dice que la causa que provocó el movimiento del Ejército español a quienes llama "los caballeros de la ilusión", no es más que de las prédicas de los dirigentes rojos en los campos y en las fábricas, que dieron lugar a que después del triunfo electoral de las izquierdas el 16 de febrero, las masas cometieran todo género de desmanes y atrocidades.

Este estado de cosas fué lo que motivó el movimiento nacionalista, por cuyo triunfo hace votos el periódico alemán.

### DOS BARCOS FRANCESES AYUDAN A LOS MARXISTAS LLEVANDO ARMAS Y VIVERES

París.—La Prensa de muchas pone de manifiesto que varios barcos franceses han llevado a Barcelona y Valencia armados, municiones y viveres.

Las mercancías van consignadas a Méjico, pero todos esos barcos al hacer escala en puertos ocupados por los marxistas dejan allí el armamento.

### A. Ruiz Alba J. Ruiz Guerrero

Tapicerías  
Fundas, Capotas, Alfombras, Cortinillas, Estribos de goma, Cantoneiras de aluminio, Cortaderas para Orinales  
José Mancilla Sánchez  
Calle Sultan Muley Hassan CASA FARRAS

### GRAN PELUQUERIA DE SENORAS

### Restaurant «Miramar»-Pensión «La Malagueña»

ANTONIO LOPEZ PLAZA DE ESPAÑA. LARACHE  
COMIDAS POR ABONOS Y CUBIERTOS.-PRECIOS MODICOS  
MAGNIFICA TERRAZA

### Hotel Restaurant Victoria TETUAN

### Hotel Restaurant Cervantes LARACHE

En ambos corriente agua en todas las habitaciones



Macharnudo  
«LA RIVA»  
Depositarie en Comis. AGENCIA FAUBLEY

CENSURA MILITAR

## Artículos de viaje

Desde la más elegante maleta hasta el más sencillo portamonedas le encontrará usted en

**Camisería Coriat**

Calidades excelentes. De todos precios. Extenso surtido.

Primo de Rivera, 25 CEUTA Telf. 1-0-7



PUBLICITA



Una casita...  
un árbol...  
una nube...

pueden ser motivo sobrado para una fotografía artística, si el material negativo que Vd. emplea reproduce con fidelidad los contrastes de luz y de colores del cuadro encantador que han contemplado sus ojos. Si no sale la nube, el resultado no le satisface. Y si no pueden distinguirse los detalles en la sombra tampoco. Todos somos hoy muy exigentes. Y estas exigencias, entre todas las marcas de material negativo que existen, sólo las puede satisfacer una: AGFA-ISOCHROM. AGFA-ISOCHROM produce siempre buenos negativos y, como consecuencia, copias nítidas, brillantes y bien contrastadas. No falla nunca. Aún siendo su cámara de las más sencillas o dando poca o ninguna importancia al tiempo de exposición. Compre Vd. un rollo hoy mismo.



CASA ROS  
CEUTA  
TETUÁN  
LARACHE

# ISOCHROM

ISOCHROM AGFA se vende en rollos, filmpack y placas.

Para todas clases de trabajos tipográficos en este diario

CHAPAS Y TUBOS FIBROCEMENTO DE

## Rocalla

Depósitos para agua de todas cabidas

## Rocalla

Cemento portlandartificial TITAN

Supercementos «Temple» y «Landfort»

GRANDES EXISTENCIAS

## Casa Baeza Hermanos

CEUTA-TETUAN-LARACHE

estudie usted los medios de locomoción que ha de emplear.

ANTES DE EMPRENDER UN VIAJE  
En Marruecos  
los mejores transportes lo efectúa

LA VALENCIANA, S. A.  
en lujosos ómnibus y con precios mínimos.

Millares de madres agradecidas proclaman la bondad de la leche condensada y Harina lacteada

# EL BEBE HOLANDES

Es la única leche que cría niños sanos y robustos

Por su gran cantidad de crema.-Por su pureza sin igual  
Mucha atención a sus botes sorpresas.-Gran cantidad de premios.-Canjead sus etiquetas por bonitos y prácticos regalos en El Hogar Moderno y Casa Calatayud.

Agencia de Ceuta: Jáudenes, núm. 27. - Teléfono 365

[Contratistas de Obras, etc., etc.]

[Comerciantes] [Industriales]

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes en la

## Mutua de Ceuta

Mutualidad Patronal para el Seguro de accidentes del Trabajo

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.

Primo de Rivera, número 51. - Teléfono 803.

## José Ibañez Canto

Grandes almacenes de tejidos y confección. - La Casa más surtida. - ¡Última novedad!

¿Queréis tomar un café exquisito?

Compradle a :- :-

## Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2

Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? :- :-  
HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES

## EL PRECIO FIJO

donde acaban de recibir el surtido de mejor pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse :- :-

## Ramón Weil y Hermano

Depositario de la

CERVEZA DAMM

Fábricas de Hielo. - Cámaras Frigoríficas -

Aguas Carbónicas y Jarabes

VERMOHUT MARTINI & ROSS

Teléfono número 280

Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

## Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

CUADRO DE MARCHA Y HORARIO DE TRENES A PARTIR DEL DIA 1 DE JULIO DE 1936

Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce	Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce
Tren Mixto núm. 81					Tren Mixto núm. 82				
Tetuán	0,00	1	0,10		Ceuta	0,00	1	0,00	
Malalén	0,20	1	0,30		Miramar	0,20	1	0,30	
Rineón	0,40	1	0,47		Castillejos	0,40	1	0,40	
Negro	0,57	1	0,58		Riffien	0,54	8	0,57	
Riffien	0,10	1	0,10		Negro	0,00	1	0,07	X M. 81
Castillejos	0,24	1	0,20		Rineón	0,27	1	0,20	
Miramar	0,35	1	0,30		Malalén	0,40	1	0,40	
Ceuta	0,41				Tetuán	0,40			
Tren Correo núm. 1					Tren Correo núm. 2				
Tetuán	10,14	1	10,20		Ceuta M. Repba	10,54	8	10,50	
Malalén	10,20	1	10,10		Ceuta R.	10,51	1	10,50	
Rineón	10,30	1	10,34		Miramar	10,51	4	10,50	
Negro	10,50	1	10,50		Castillejos	10,51	4	10,50	
Riffien	14,02	1	14,00		Riffien	10,51	1	10,50	
Castillejos	14,07	4	14,11	X O	Negro	10,50	1	10,50	
Miramar	14,20	1	14,21		Rineón	10,40	1	10,40	
Ceuta	14,25	5	14,27		Malalén	10,50	1	10,57	
M. Repúblicas	14,31				Tetuán	10,54			
Tren Mixto núm. 83					Tren Mixto núm. 84				
Tetuán	10,00	8	10,00	X M. 84	Ceuta	10,50	1	10,50	
Malalén	10,20	1	10,20		Miramar	10,50	1	10,50	
Rineón	10,20	1	10,20		Castillejos	10,50	1	10,50	
Negro	10,40	1	10,40		Riffien	10,50	1	10,50	
Riffien	10,50	1	10,50		Negro	10,50	1	10,50	
Castillejos	10,50	1	10,50		Rineón	10,50	1	10,50	
Miramar	10,50	1	10,50		Malalén	10,50	1	10,50	X M. 83
Ceuta	10,10				Tetuán	10,50			

## La Espiga de Oro

-PANIFICADORA MODERNA-

PAN ESPAÑOL, FRANCÉS Y VIENA.-ESPECIALIDAD EN PAN MORENO. PAN CALIENTE A TODAS HORAS. SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110-Teléfono, 478-Ceuta

## Pavimentos Asfálticos, S. A.

Carreteras - Asfaltados - Trabajos hidráulicos y construcción en general

REGISTRADAS

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios

CASA CENTRAL Delegación en Marruecos:  
Paseo de la Castellana, 7 Zoco del Trigo  
MADRID TETUAN  
Apartado, 638 Apartado, 68

## Cerámica de los Castillejos, S. A.

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos.-Servicio directo a pie de obra  
DEPOSITO: PLAZA DE AFRICA, 12-Bajos-Teléfono 4-0-3

## Underwood

Participa al público que sólo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del tulado el sello "GASTAR TRUMPY" o "GUILLERMO TRUNGER". Representante exclusivo de marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario, exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la Casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.

## M. Fernández Benitez S.L.

Primo de Rivera, 2.-MELILLA CEUTA. Primo de Rivera, 42. Luneta, número 27, en TETUAN y Sanlúcar, 2, en TANGER

## Compañía Trasmediterránea

PASEO DE LA CASTELLANA, 14 MADRID  
Servicios regulares comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de Africa, Canarias y Guinea española

	Tánger - Algeciras - Tánger	Ceuta - Algeciras - Ceuta
Salidas de Tánger, todos los días a las 8:00 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 13 horas. Duración de la travesía, dos horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10. De Algeciras a Tánger: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10 pesetas.	Salidas de Ceuta, todos los días dos veces, a las 8:30 y 13 horas. Salidas de Algeciras, todos los días dos veces, a las 12 y a las 18:30 horas. Duración de la travesía, 1:15 horas. Precios de pasajes: de Ceuta a Algeciras: 1.ª, 21,10 pesetas; 2.ª, 16; 3.ª, 10. De Algeciras a Ceuta: 1.ª, 27,10; 2.ª, 16,50; 3.ª, 10.	

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo

	IDA	IDA Y VUELTA
Autos hasta 1.000 kg. de peso	75'00	85'00
Ed. de 1.001 a 1.500 kg. de peso	85'00	95'00
Ed. de 1.501 a más...	115'00	125'00
Precios especiales para los propietarios de automóviles que sean socios de Clubs Automovilistas, tomando IDA y VUELTA	120'00	150'00
	170'00	190'00

Nota.-En estos precios están incluido todo gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.  
Otra.-Los señores pasajeros que efectúen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasajes, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.-Para más informes y pasajes:

Muelle de la República.  
Estación Marítima.  
Teléfono, 637 y 652.-Ceuta.

## AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajillas de origen anónimo y que expendan ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado.  
La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos es que éstos vayan revestidos del precioso Monopolio de Tabacos.

